

10. September 1964.

BRW/hm

Aktennotiz

Herr alt Bundesrat Petitpierre suchte mich heute im Auftrage des Internationalen Komitees vom Roten Kreuz auf und stellte mir folgende Fragen :

In Genf ist man nicht ganz klar darüber, ob der Kredit von 7,5 Millionen Franken, der dem Internationalen Roten Kreuz im April 1946 eröffnet wurde, unter allen Umständen zurückbezahlt werden muss oder ob allenfalls der Bundesrat resp. die eidgenössischen Räte bereit wären, auf eine Rückzahlung zu verzichten und möglicherweise einen neuen Kredit zu eröffnen, falls Aktionen, die mit Einwilligung der Bundesbehörden unternommen wurden, zu einer Erschöpfung des Kredites führen. Er bezieht sich dabei insbesondere auf einen Brief von Herrn de Rham an Herrn de Bondeli vom 22. August 1960, in dem festgehalten wird, dass eine Rückzahlung des Kredites gemäss den finanziellen Möglichkeiten des Internationalen Roten Kreuzes erwartet werde.

Die Frage steht in engem Zusammenhang mit der Fortführung der Aktion Jemen, die den ursprünglichen Kredit auf den Betrag von Fr. 3.850.000.- reduziert hat.

Ich sagte Herrn alt Bundesrat Petitpierre, es schiene mir richtig, dass diese Frage nun geprüft werde. Die uns für humanitäre Aktionen zur Verfügung stehenden Mittel seien mit Ausnahme einer relativ kleinen Reserve für die dreijährige Periode zweckbedingt festgelegt. Ohne die mir gestellte Frage beantworten zu können, neige ich



- 2 -

zur Auffassung, dass die Aktion Jemen fortgeführt werden sollte und die Frage eines allfälligen Erlasses der Rückzahlungspflicht sowie der Eröffnung eines neuen Kredites so rechtzeitig zu prüfen wäre, dass nicht ein gezwungener Unterbruch eintrete. Im übrigen hoffte ich, dass nach der Haltung Nassers an der Gipfelkonferenz in Kairo ein Degagement der RAU zu erwarten sei, so dass man doch auf einen Abbruch der Aktion in absehbarer Zeit hoffen dürfe.

Herr alt Bundesrat Petitpierre teilte mir noch mit, dass ausser den laufenden Unterhaltskosten in allernächster Zeit Materialerneuerungen im Kostenbetrag von Fr. 200.000.- vorgesehen werden müssten.

Nach der Unterredung überliess mir Herr Petitpierre die beiden angehefteten Schriftstücke, die für die Abklärung der ganzen Frage nützlich sein können.

Beilage:

- Résumé du dossier "Avances de la Confédération", 9.9.1964;
- Note explicative concernant la situation financière de l'action Yemen, 9.9.1964

Kopie geht an: - I.O., nebst Beilagen